

ABSTRAK

Desentralisasi telah mengakibatkan munculnya hak otonomi daerah kepada pemerintah daerah untuk mengelola daerahnya sendiri. Dengan adanya Otonomi Daerah, setiap pemerintah daerah mempunyai kewajiban untuk mengelola keuangan daerahnya sendiri, mulai dari pengelolaan pendapatan daerah sampai dengan belanja daerah. Penelitian ini bertujuan untuk menguji fenomena *flypaper effect* pada dana alokasi khusus, dana alokasi umum, dan pendapatan asli daerah terhadap alokasi belanja daerah pemerintah kota di Provinsi Jawa Barat tahun 2011-2014.

Jenis penelitian ini adalah penelitian statistik dan verifikatif dengan menggunakan metode analisis regresi linier berganda, yang dilakukan untuk melihat pengaruh variabel independen terhadap variabel dependen. Variabel independen dalam penelitian ini adalah dana alokasi khusus, dana alokasi umum, dan pendapatan asli daerah dengan variabel dependen yaitu belanja daerah.

Populasi dalam penelitian ini adalah 9 kota yang terdapat di Provinsi Jawa Barat, yaitu Kota Bandung, Kota Banjar, Kota Bekasi, Kota Bogor, Kota Cimahi, Kota Cirebon, Kota Depok, Kota Sukabumi dan Kota Tasikmalaya. Penelitian ini menggunakan teknik *sampling* jenuh yang menggunakan seluruh anggota populasi sebagai sampel.

Pengujian deskriptif bertujuan untuk mengetahui kondisi Dana Alokasi Khusus, Dana Alokasi Umum, Pendapatan Asli Daerah dan Belanja Daerah pemerintah kota di Provinsi Jawa Barat tahun 2011-2014.

Hasil pengujian secara parsial menunjukkan bahwa dana alokasi khusus tidak berpengaruh signifikan terhadap alokasi belanja daerah, dana alokasi umum dan pendapatan asli daerah berpengaruh signifikan terhadap alokasi belanja daerah. Nilai koefisien β pendapatan asli daerah lebih besar dibandingkan nilai koefisien β dana alokasi umum, sehingga *flypaper effect* tidak terjadi pada alokasi belanja daerah pemerintah kota di Provinsi Jawa Barat tahun 2011-2014.

Kata Kunci : *Flypaper Effect*, Dana Alokasi Umum, Dana Alokasi Khusus, Pendapatan Asli Daerah, Belanja Daerah